

PROBLEMAS NACIONALES

El pobre emigrante

El problema de la emigración preocupa a los poderes públicos. España se despuebla; los campos quedan abandonados; se hace preciso colonizar a España.

Y se ha publicado una nueva ley creando el Tesoro del emigrante, y un complicado mecanismo burocrático para administrarlo.

Pero los grandes impuestos que así recaen sobre la emigración serán pagados por quienes emigren; es decir, por quienes, a la desesperada, no pudiendo vivir aquí, hacen el último esfuerzo y se lanzan trágicamente a lo desconocido.

Y nos ponemos en el caso del hombre a quien se le cierran todas las puertas, que no puede materialmente vivir y al que se le priva de la única salida de que antes disponía, o se le encarece su realización.

La resolución del problema nos parece equivocada.

Hay un propulsor que arroja a los españoles fuera de España, como un ventilador arroja el aire fuera de un local cualquiera. Y a esa corriente se le pone un obstáculo.

El aire se comprime y el emigrante sufre. Y el emigrante no lo es por su capricho, sino por una necesidad, arrastrado por el propulsor.

La resolución debe ser otra. Parar el propulsor, y aun hacerlo funcionar en sentido contrario, para los que se fueran, vuelvan.

Fomentar la agricultura y hacer que el cultivo de los campos sea remunerador; sacar al campesino de la incultura en que se encuentra y dignificar su profesión.

Crear una ley de fincas baratas, como la de casas baratas, que permita por medio de sindicatos y cooperativas, que los labradores adquieran un pequeño predio que les dé de comer trabajándolo, bonificando el Estado una prima y prestando el setenta por ciento de su valor, que el beneficiado podría amortizar en treinta años.

Creando el crédito agrícola, mejor dicho, fomentándolo, porque debe ser obra iniciativa peculiar, para que sea eficaz.

Fomentando la formación de sindicatos agrarios.

Atacando, en una palabra, de frente al problema agrícola, para que no sean abandonados los campos, emigrando el labriego al extranjero o a las grandes ciudades.

Esta es la única y verdadera solución del problema de la emigración, que de paso resolvería otros muchos problemas.

JULIO NOGUEIRA DE AZUA.

TRIBUNALES

Señalamientos para mañana en la Audiencia.

Chinchilla.—Vista de incidente promovido en pleito en que son partes don Joaquín Moreno y la Sociedad Esteban Ortiz é hijos.

Procurador, señor Cantos.

Cartagena.—Vista de un pleito seguido entre don José Nieto y don Juan Madrid, sobre pago de cantidad.

Procuradores, señores Cantos y Alcazar.

Teatro Cervantes

De acontecimiento cinematográfico puede calificarse el de hoy en este teatro.

En las secciones de tarde y noche se proyectará la primera jornada en cuatro partes, que lleva por título «Flor de amores», de la hermosísima película «Rosa de Flandes», de gran atracción, que viene precedida de extraordinario renombre. Saber que la protagonista es Raquel Meller y que esta producción del arte mudo le ha valido un nuevo y señalado triunfo, es la mejor alabanza que se puede hacer de «Rosa de Flandes».

Completará el programa la graciosa película cómica en dos partes «Fatty Carter».

Mañana se estrenará la segunda y última jornada de «Rosa de Flandes», titulada «Un bello gesto».

EN EL ATENEO

Anoche dió su anunciada conferencia sobre «Orientación profesional» don Eleazar Huerta, haciendo una continuación de la que pronunció el señor López García el lunes último.

Fué aplaudido.

UN GRUPO ESCOLAR PARA HELLÍN

Ha sido aprobado por el Directorio militar el expediente de un nuevo grupo escolar en Hellín, que recientemente dimos cuenta estaba resuelto y para ser firmado el oportuno Real decreto.

Esta obra de mucho interés para aquella ciudad, que la reclamaba para atender cumplidamente a la enseñanza primaria, está presupuestada en 212 000 pesetas.

NECROLOGIA

Mañana se cumple el segundo aniversario del fallecimiento del que en vida fué nuestro estimado amigo don Pedro Jiménez Molina.

Su trato afable y caballeroso y la acertada gestión que realizó en la presidencia de la Cámara de Comercio y en el cargo de primer teniente Alcalde de nuestro Ayuntamiento, aparte del evidente impulso que sus negocios industriales y mercantiles imprimieron al progreso local, son motivos más que suficientes para que el recuerdo de finado perdure entre cuantos supimos apreciar en su justo mérito sus dotes relevantes.

Reiteramos nuestro pésame sincerísimo a la viuda, hijos y hermanos del señor Jiménez Molina.

TEATRO-CIRCO

Esta noche pondrá en escena la compañía Puchol Ozores la graciosísima farsa cómica en tres actos, basada en la obra norteamericana «Baby Mine» de Miss Margarita Mayo, adaptada a la escena española por Federico Reparas, que lleva por título «Lluvia de hijos».

Colegio de Médicos

En la última Junta de gobierno celebrada por este Centro, se acordó emprender una labor científica, que marche paralela a la actuación social que viene realizando desde su fundación.

A este fin se ha comenzado a realizar gestiones cerca de los grandes maestros de la Medicina española, que vendrán a Albacete a dar interesantes conferencias sobre temas de la más palpitante actualidad científica. Alternando con ellos, aunque naturalmente, en esfera más modesta, también los Médicos colegiados de la capital y de la provincia, ocuparán la tribuna del Colegio, aportando su grano de arena a la actuación cultural que cumple a esta corporación.

En otra esfera, no menos importante, también la Junta directiva organizará en breve mítines sanitarios, al estilo de los que tanto éxito se vienen celebrando en Madrid desde hace algún tiempo. Para ello se cuenta con el decidido apoyo del Ilustrísimo señor Gobernador civil de la provincia, doctor Salas y Vaca, que ha tomado felicísima parte en algunos de los mítines sanitarios madrileños.

Para estas sesiones se utilizarán películas de divulgación higiénica que la Asamblea Suprema de la Cruz Roja ha ofrecido al Presidente de la Asamblea de Albacete. Estos mítines, no serán privativos solo de la capital, celebrándose también en las poblaciones que lo soliciten del Colegio.

Esperamos que tanto los Médicos y demás clases sanitarias, como el público en general, prestará su incondicional cooperación a esta interesantísima labor cultural que emprende el Colegio Oficial de Médicos de esta provincia.

CÍRCULO DE BELLAS ARTES

AVISO

Proponiéndose la Sección Filarmónica del «Círculo de Bellas Artes» formar un Orfón, bajo la dirección del Presidente de la misma y Director de la Banda municipal de música don Manuel López Varela, se hace público, para conocimiento de los señores socios, al objeto de que, los que así lo deseen, puedan inscribirse en la Secretaría para formar parte del mismo, habiéndose de someter para su admisión y clasificación al juicio exclusivo del Director. Solo podrán inscribirse los señores socios y sus hijos o hermanos, aunque estos no lo sean, de cualquier edad.

Albacete 5 de Febrero de 1925.—LA SECCION FILARMÓNICA.

NOTICIAS

Ayer regresó de Sax (Alicante) la señora esposa del médico don Arturo Cortes Ortiz.

En el correo de Cartagena pasaron con dirección a Talavera de la Reina, don Mamerto Parras Blázquez y don Serapio Parras y salió para dicho punto don Francisco Parras Blázquez.

Se anuncia a oposición libre, la cátedra de Historia de España, vacante en la Universidad de Murcia, de este distrito.

Sallieron esta madrugada para Talavera de la Reina, don Jacinto Fernández Nieto y su distinguida esposa, y con dirección a Madrid, el abogado don Mariano Rodrigo y la suya.

BODAS: Si tiene usted que hacer regalos, visite la Casa Paco, Grandes novedades, precios baratísimos.

En el primer correo marchó a Alicante, el Comisario de Vigilancia, electo de Murcia, don Clodoaldo Saenz Sánchez.

El Tribunal de oposiciones a Secretarías vacantes de los Juzgados municipales de Ciudad Real, Cartagena y Lorca, ha señalado el día 25 de Mayo próximo para que den comienzo los ejercicios en esta Audiencia.

Ayer permanecieron en esta capital, don Ambrosio Primitivo Lerma Vila, y el propietario de Minaya don Enrique Torres.

El mejor regalo, el más instructivo el más apreciado es un Kodak. Depósito de venta, Bazar Nufes.

Ha llegado de Barcelona don Daniel Ruiz Torralba.

Fábrica de sillas de Vitoria Composturas de todas clases

RAFAEL DIAZ PERONA.—Rosario 38

Ha salido para Trujillo (Cáceres), el Perito Agrícola don Enrique Gallego Fresno.

Ha fallecido en Talavera de la Reina, nuestro distinguido amigo, el Notario don Pedro Pablo Parras Blázquez.

A sus hermanos don Francisco y señores de Fernández Nieto (don Jacinto), y demás familia doliente, enviamos la expresión sincera de nuestro sentido pésame.

VIZ DE ALERTA. DIABÉTICOS

La mayoría de pan y pastas que se venden como Gluten, contienen mucha fécula, poniendo en gran peligro la vida de los que lo comen. Para librarse del peligro aconsejamos que al comprar pan, pastas, chocolate, postres, etc. de gluten, pidan marca NATURA y rechacen otras marcas, por ser única la NATURA que por su pureza garantiza y valor nutritivo mereció de los ilustres jurados en los Congresos de Medicina de París, Madrid, Barcelona, Tarragona, etc. Diploma de Honor, Diploma de Mérito y Medalla de Oro; por gratitud a su curación lo hacen constar varios diabéticos.

Madrid 5

Sobre dos sentencias

A pesar de cuanto se ha dicho en algunos periódicos, todavía no ha recaído sentencia en las causas vistas ante el Supremo de Guerra y Marina, contra los carabineros de Tuero (Palma de Mallorca) y contra los jefes y oficiales acusados de supuestas irregularidades administrativas en la fábrica de harinas de Valladolid.

No obstante, las impresiones son optimistas y se cree que ambos fallos serán absolutorios.

Disolución de una compañía teatral.

En Vigo, donde estaba actuando en el Teatro Tamberlik, ha sido disuelta la compañía Ladrón de Guevara Rivelles.

Rivelles y su esposa descansarán una temporada en Madrid, en espera de un hijo, y luego marcharán a América, para donde han sido contratados.

Una joya arqueológica

El presidente del Colegio de Doctores, señor Sánchez Bauer, ha recuperado un notabilísimo objeto de arte español, que se había vendido a un museo extranjero.

Se trata de una figura ibero romana, muy conocida por los aficionados a los estudios arqueológicos.

Es un Hermes de Bronce que fué descubierto en Avila en 1886.

El señor Bauer se propone regalarlo al Museo Arquitectónico Nacional.

La Asociación de la Prensa

Ha sido reelegida en su totalidad la Junta directiva de la Asociación de la prensa de Madrid.

También lo ha sido la comisión de ingreso y permanente de la misma entidad.

La peincesa de Salm-Salm

Mañana llegará a Madrid la princesa de Salm-Salm, que se hospedará en Palacio.

Acuerdos de la Federación de Futbol.

La Federación Central de Futbol ha adoptado el acuerdo de no permitir en lo sucesivo la permanencia en el terreno de juego a los entrenadores y masajistas, sin previa autorización del árbitro.

También se prohíbe a los entrenadores que hagan indicaciones a los jugadores al tratarse de matches de campeonato.

Se indica a los clubs la conveniencia de colocar a los entrenadores y masajistas en un lugar inmediato al palco de la Federación.

Toledo 5

Obras de ferrocarril

Mañana comienzan las obras del ferrocarril que enlazará la línea del Mediodía con la del Noroeste.

Las obras las realiza una Compañía particular que se compromete a terminarlas en seis meses.

En los trabajos tomarán parte fuerzas de Ingenieros que se alojaron en el hospital de San Bernardo de Villaseca.

Barcelona 5

La estafa a la Compañía de Teléfonos.

El asunto del desfalco a la Compañía de Teléfonos, ha entrado hoy en una nueva fase.

El letrado don Emilio Casteñer, en representación del procesado Antonio Escribano, ha presentado un escrito recusando al Juez instructor del sumario, don Ramón Páramo, fundándose en existir manifiesta enemistad entre el Juez y el procesado.

En una reunión de Jueces de primera instancia de esta capital, se ha convenido en que don Mariano Pérez sustituya al señor Páramo.

Este conferenció con el Presidente de la Audiencia.

Se cree que si el señor Páramo no hubiese procedido con la libertad que lo ha hecho estos días, muchos hechos se hubieran podido esclarecer fácilmente.

Con tal motivo, hoy han sido suspendidas las diligencias que había señaladas.

Sevilla 5

Fiestas de canto y baile.

La Delegación del Fomento de las Artes andaluzas ha acordado celebrar la primera fiesta de canto y baile los días 15 y 17 de Abril próximo y solicitar del Comité de la Exposición Ibero-Americana que ceda el palacio central del Gran Hotel de Alfonso XII para dicha fiesta.

Valladolid 5

La importación de trigo

La Asociación de fabricantes de harinas de Castilla ha dirigido al Presidente del Directorio un telegrama sobre los rumores que circulan acerca de las gestiones que realizan los harineros del litoral para recibir trigo del extranjero.

Añade el telegrama que por esos manejos hechos por los fabricantes del litoral, el precio de las harinas subirá en breve, pues para lograr la importación del trigo los fabricantes no podrán adquirir este al precio que hoy tiene en el mercado.

Madrid 6 (7:15)

Noticias oficiales de Marruecos.—Sin novedad.

En la parte oficial de esta madrugada se comunica que durante el día de ayer reinó tranquilidad completa en las zonas de operaciones que comprende nuestro protectorado en Marruecos.

ULTIMA HORA

Madrid 6 (10:30)

El Marqués de Estella.—Visitas y comisiones.

En el Ministerio de la Guerra recibió el Marqués de Estella a una comisión de las fuerzas vivas de Melilla, que gestionó algunos asuntos de interés local.

Después recibió Primo de Rivera, entre otras visitas, las de los Marqueses de Linares y Amurrio y el ministro de Checoslovaquia.

Despacharon con el Presidente los Subsecretarios de Fomento e Instrucción Pública.

¿Ha muerto el Raisuni?

Acentúase el rumor de la muerte del Raisuni, aunque oficialmente sigue sin confirmación la noticia.

Cierva y Sánchez Megías

El ex ministro don Juan de la Cierva se ha encargado de defender como abogado al diestro Sánchez Megías en sus litigios con las empresas taurinas.

De Barcelona

Dicen de Barcelona que en la calle de Calabria fueron detenidos dos sujetos llamados Francisco García y Pedro Gasto, que al ser sorprendidos por Vicente Sales cuando le robaban unas herramientas hirieron a éste.

También fué detenido en la ciudad condal el conocido sindicalista David Rey.

Detención de sospechosos

Comunican de Velez-Málaga que la Guardia Civil dió una batida en los montes de aquel término, deteniendo a doce individuos sospechosos.

AGENCIA NACIONAL